

DOSSIER PRESSE

2023

Les



de l'innovation
de la Réunion®

10ème Édition

**NOS IDÉES JAILLISSENT
DE NOS ÉCHANGES**

15 et 16 novembre 2023

**Au MOCA
Saint-Denis**

SOMMAIRE



Un événement proposé par l'École Supérieure des Technologies avancées de Bidart depuis 2007.



ÉDITION DE LA RÉUNION	P.3
ÉDITION 2023	P.4
DÉROULÉ DE L'OPÉRATION	P.5
NOS PARTENAIRES	P.6
LE MOT DES PARTENAIRES	P.7
CONTACT	P.8

LES 24H DE L'INNOVATION

ÉDITION DE LA RÉUNION

Les 24h de l'Innovation® organisées depuis 2007 par l'ESTIA de Bidart, puis par de nombreuses écoles supérieures et universités dans de nombreux pays, regroupent chaque année plus de 1000 étudiants. Près de 40 sujets innovants y sont développés par des dizaines de contributeurs avec, à la clé, 10 000 euros de prix et récompenses.

Fort de ses expériences sur les éditions internationales à Montréal et à Bidart (entre 2011 et 2013), le Lycée Lislet Geoffroy a lancé en 2014 une édition réunionnaise des **24h de l'Innovation®** afin de faire rayonner cette manifestation sur tous les bassins de notre région et de proposer aux jeunes réunionnais des thématiques spécifiques.

Les 24h de l'innovation® de La Réunion ont connu un véritable succès dès la 1ère édition, recevant l'approbation de tous les participants (étudiants, professeurs, industriels et partenaires). Cet évènement qui intègre les actions des **Cordées de la réussite Avenir Ingénieur du lycée Lislet Geoffroy**, regroupe également des élèves de tous les lycées technologiques du secteur industriel de notre académie, de la seconde aux CPGE en passant par les BTS, les collèges de secteur, l'ESIROI et la CCI.

L'évènement profite d'une large couverture médiatique (articles de presse, journal de 19h, Nouveaux Défis...).

- **Le principe**

Des équipes composées d'étudiants, de lycéens et de collégiens, issus d'établissements de tout le territoire, ont 24h pour développer des solutions innovantes en réponse à des sujets proposés par des entreprises, des laboratoires, des créateurs locaux... Les participants présentent ensuite leurs résultats en 3min devant un jury qui désigne les équipes gagnantes.

- **La 7ème édition**

Jérémy Legardeur, fondateur du concours international, professeur chercheur à la Chaire de "Créativité et innovation durable" de l'ESTIA, nous a rejoint pour cette édition.

"Les jeunes doivent être créatifs en très peu de temps ! C'est un vrai challenge, non seulement de travailler en équipe, mais aussi de proposer une solution nouvelle et viable devant un jury. Je suis très heureux de venir à La Réunion et donner du temps pour échanger sur la créativité avec tous les partenaires locaux et participants !"

La venue du conférencier a conduit le comité de pilotage à organiser cette année-là **une semaine de l'innovation** dédiée au système éducatif, proposant ateliers et afterworks.

- **Depuis la 8ème édition**

La nouvelle formule des **24h de l'innovation® de La Réunion** intègre le cadre de la **fête de la Science** et regroupe sur un lieu unique, le domaine de Montgaillard (MOCA), près de **300 participants** en duplex avec la Cité du Volcan. Ces éditions se déroulant en novembre, les lauréats peuvent représenter l'académie de la Réunion aux 24h de l'innovation® de l'année scolaire en cours au Campus de l'ESTIA à Bidart.

LES 24H DE L'INNOVATION

ÉDITION 2023

Soutenu par Mme Bello, présidente de La Région Réunion, représentée par Mme Césari, présidente du Comité Régional de l'Innovation et à la Croissance Bleue, Mme Manes-Bonnisseau, rectrice de l'Académie de La Réunion et Mme Bareigts, Maire de Saint-Denis, le comité organisateur a décidé de reconduire la manifestation.

Cette **10ème édition réunionnaise** est cette année encore, grâce au partenariat historique avec Sciences Réunion, une des actions menées dans le cadre de la **Fête de la Science** qui se tiendra du 10 au 27 novembre 2023.

La nouvelle formule de la **8ème édition** a séduit tous les participants. Cette 10e édition regroupera donc à nouveau sur un lieu unique, **Le MOCA de Montgaillard**, les **238 participants** (collégiens, lycéens et étudiants), en duplex avec la Cité du Volcan, les 36 coaches, les partenaires, les conférenciers et une centaine d'encadrants.

Les lauréats seront accueillis au **Campus de l'ESTIA à Bidart** pour participer au 24h de l'innovation – Edition nationale en avril 2024.



**fête de la
Science**

